



El inusual acuerdo de Sheinbaum con Trump dice más de la Ciudad de México que de Washington D. C.

Óscar López
en la Ciudad de México

Sheinbaum dice que Ciudad de México es más segura que Washington D. C., pero rechaza la descripción que hace Trump de la ciudad latinoamericana como peligrosa



La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, habla durante la sesión informativa matutina diaria en el Palacio Nacional el 6 de agosto de 2025 en Ciudad de México. Fotografía: Manuel Velásquez/Getty Images

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, afirmó los dichos de [Donald Trump](#) de que Washington DC tenía una tasa de homicidios más alta que Ciudad de México, una estadística utilizada por el líder estadounidense para justificar su [toma de control de la policía en la capital estadounidense](#) .

“Dijo algo así como 'Washington es más inseguro que la Ciudad [de México](#) ', lo cual es cierto”, declaró Sheinbaum el martes. “Con lo que no estamos de acuerdo es cuando dijo que es la ciudad más insegura de Latinoamérica”.

Los comentarios de Sheinbaum se produjeron después de que el presidente estadounidense anunciara el lunes que había enviado a la guardia nacional a [Washington DC](#) y tomado el control de la fuerza policial de la ciudad, describiendo la capital estadounidense como "una de las ciudades más peligrosas del mundo".



Algunas de las afirmaciones de Trump fueron exageradas o manifiestamente falsas. «Trump suele presentar cifras exageradas que distorsionan la realidad», afirmó Eduardo Guerrero, analista de seguridad mexicano.

Si bien Washington D. C. tiene una alta tasa de homicidios, el Departamento de Justicia **señaló que** los delitos violentos disminuyeron un 35% entre 2023 y 2024, situándose en su nivel más bajo en más de 30 años. Mientras tanto, hay **al menos 49 ciudades** en el mundo con tasas de homicidios más altas que la capital estadounidense.

Sin embargo, su comparación con las capitales latinoamericanas fue en su mayor parte precisa y, sin quererlo, apuntaba al hecho de que muchas de estas ciudades (que estereotípicamente han sido vistas como lugares mortales e infestados de delincuencia para vivir) se han vuelto más seguras que algunas metrópolis estadounidenses.

La tasa de homicidios de la Ciudad de México en 2024 fue de 10 por cada 100,000 habitantes, según cifras gubernamentales, frente a **los 27.5 por cada 100,000 de Washington D. C.** Mientras tanto, Bogotá **tuvo una tasa de homicidios** de 15.2 y Lima, de 7.7 por cada 100,000.

“La Ciudad de México tiene un tercio de los homicidios que Washington”, **declaró la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada**. “Es muy importante aclarar esto porque, de lo contrario, podría malinterpretarse y la gente podría pensar que la Ciudad de México tiene una de las tasas de homicidios más altas de América, lo cual simplemente no es cierto”.

Sin embargo, a pesar de su tasa de homicidios relativamente baja, la Ciudad de México reportó casi 1.300 personas desaparecidas el año pasado, algunas de las cuales **podrían ser víctimas de asesinato** cuyos cuerpos nunca fueron encontrados.

Guerrero dijo que la Ciudad de México, con su gran fuerza policial centralizada, sus menores tasas de extorsión al crimen organizado, su vigilancia estatal sobre las flotas de taxis y el acceso que ofrece a centros de formación y educación profesional, es única en el país, que todavía lucha contra niveles crecientes de violencia alimentados por el crimen organizado.



Los líderes de otros países latinoamericanos también cuestionaron el uso que hizo Trump de sus capitales como punto de comparación para su visión de Washington DC como un lugar de “crimen, derramamiento de sangre, caos, miseria y cosas peores”.

El presidente colombiano, Gustavo Petro, **dijo en X** : «El presidente Trump debería saber, y si no, alguien debería decírselo, que Bogotá es uno de los lugares del mundo donde ningún niño muere de hambre. Eso la convierte en uno de los mejores lugares del mundo».

Ibaneis Rocha, gobernador del distrito federal que abarca la capital de Brasil, Brasilia, publicó el día X una larga carta al presidente de Estados Unidos refutando las afirmaciones de Trump de que la ciudad estaba entre las más violentas del mundo.

“Es necesario aclarar, con base en datos oficiales, que esta percepción no refleja la realidad de la capital brasileña”, declaró Rocha, enumerando una serie de programas gubernamentales destinados a reducir la delincuencia violenta. “La gestión de la seguridad pública en el Distrito Federal se basa, en esencia, en una visión de 'ley y orden', lo que refuerza la idea de que la lucha decidida contra la delincuencia, combinada con políticas sociales de impacto real, es el camino hacia una sociedad segura y próspera”.

Según Rocha, el año pasado Brasilia tuvo una tasa de homicidios de 6,9 por cada 100 mil habitantes, la tercera más baja entre las capitales de estados brasileños y casi cuatro veces menor que la de Washington DC.